

plus anciens d'Europe. Il remonte presque aux origines de la maison de Savoie, à laquelle la destinée réservait la gloire d'influer la résurrection de l'Italie et de réunir sous son sceptre tous ceux qui parlent le noble et doux langage de Dante. J'ai l'honneur, au nom du roi, de vous en remettre les insignes.

Le témoignage d'amitié et d'estime que mon auguste souverain, à l'occasion de la fête nationale de la France, a voulu donner à l'homme illustre qui la représente avec tant d'éclat acquiert une signification spéciale en ce moment où une guerre sanglante a réuni pour la défense commune les pays qui lutent pour le principe de nationalité et pour la liberté des peuples.

M. le président de la République a répondu : « Monsieur l'ambassadeur, Je suis profondément touché de l'amicale pensée que Sa Majesté le roi Victor-Emmanuel, lors de la décision de me faire remettre, à l'occasion de la fête de la République et au lendemain de ce jour où l'Italie vient de prendre courageusement les armes, l'Ordre le plus ancien et le plus élevé de la glorieuse maison de Savoie. Il m'est très agréable de recevoir ces insignes de vos mains et de pouvoir vous renouveler aujourd'hui l'expression de mes sentiments affectueux.

DANS LE SUD AFRICAIN Comment ils présentent leur défaite. Amsterdam. — Comment la victoire du général Botha, la « Gazette de Cologne » dit : « Il ne faut attribuer aucune importance exagérée au succès momentané de nos ennemis dans le Sud-Ouest africain. Nous savons que le sort de nos colonies, tout comme celui de celles de nos ennemis, sera décidée non pas dans les colonies elles-mêmes, mais en France, en Russie et aux Dardanelles. Le vainqueur qui doit être et sera l'Allemagne (sic), restera son empire colonial, quelle que soit la condition présente de ses colonies.

LES PRISONNIERS. Prétoria (officiel). — Le total des prisonniers allemands dans le Sud-Ouest africain s'élève à 3.497 officiers et hommes.

LE ROI GEORGE VISITE SA FLOTTE Londres. — Le roi George qui accompagné d'une suite peu nombreuse, avait quitté Londres mardi dernier pour une destination inconnue, est rentré hier dans l'après-midi. Durant son absence, le souverain a visité la grande flotte, non pas seulement comme chef suprême, mais en marin pratique et avisé, qui a appris tout ce qu'on peut pratiquement connaître d'un tel retour, le roi a adressé à l'amiral Jellicoe un télégramme pour le féliciter sur le parfait état de la flotte entière et de l'esprit admirable qui anime toujours les équipages qui, malgré les longs mois d'attente, n'ont pas perdu l'espoir de se mesurer avec l'ennemi.

LES COMMUNIQUÉS DU CAUCASE Mensonges Turcs. Plus caractéristique est encore dans les communiqués du quartier général turc l'indication de la région des opérations. Les communiqués disent que les opérations ont eu lieu près de la frontière, tandis que le franc droit turc, par une série de combats précédents, a été rejeté très avant dans l'intérieur du territoire turc. Entre l'ancienne frontière de l'empire turc et le front de l'aile droite de l'armée turque, se trouvent le Sanjak de Bajazet, une partie du Sanjak de Moush et le vilayet de Van.

VERS GALLIPOLI L'aile droite de nos alliés progresse. Athènes. — On annonce de Mytilène qu'après une nouvelle et sérieuse bataille dans la péninsule de Gallipoli, l'aile droite des alliés a avancé de 200 mètres. Le bombardement des forts intérieurs des Intérieurs des Dardanelles continue.

EN ITALIE Rome. — Le génie militaire italien a étonné l'état-major autrichien qui avait fait sauter les ponts dans les zones du front où les positions étaient devenues intenable. Les ponts détruits ont en effet été reconstruits tels qu'ils étaient, grâce à des données précises et avec des éléments en fer et en bois qui avaient été préparés depuis longtemps en prévision de ce qui devait être l'ennemi. Maintenant, les troupes, les convois, l'artillerie, passent tranquillement sur ces nouveaux ponts italiens qui ont sur les ponts autrichiens l'avantage d'être à l'abri de tout piège. Le génie militaire italien avec ses ressources d'habileté et de prévoyance, a déjoué les manœuvres de destruction des Autrichiens et s'est montré digne de ses glorieuses traditions.

L'ATTITUDE DE LA ROUMANIE Salonique. — L'Allemagne et l'Autriche se montrent préoccupées de l'attitude de la Roumanie. Elles voudraient obtenir la possibilité de ravitailler largement la Turquie et la certitude que la Roumanie restera neutre. Elles insistent pour recevoir satisfaction rapidement, afin que les troupes allemandes puissent être ramenées de frontières roumaines. Leur insistance à Bucarest prendrait moins la forme d'une offre de compensations que la forme d'une menace à la Roumanie.

Nouvelles Locales et Régionales.

Le 14 juillet étant jour férié l'INDEPENDANT ne paraîtra pas demain soir.

LA QUESTION DE L'OR Nous recevons des lettres qui dénotent une certaine indignation à l'égard des personnes qui, ayant fait des réserves d'or, demeurent sourdes à l'appel du gouvernement de la défense nationale. — Pourquoi, nous demandent-elles, n'est-ce pas, dès le 1er Août, toutes les pièces réunies par la Banque de France de façon à déprécier de dix pour cent, par exemple, celles qui dorment encore dans des tiroirs par le calcul inintelligent de ceux qui désœuvrent le métal au lieu de lui faire produire des intérêts ?

LA QUESTION DE L'OR (suite) D'autres correspondants nous désignent certaines personnes qui ont systématiquement ramassé des pièces d'or et les accusent d'avoir fait le commerce de l'exportation de l'or aujourd'hui prosaïque et vraiment criminel.

LA QUESTION DE L'OR (suite) Nous savons qu'il y a eu dans notre région des exportateurs d'or, mais il serait prudent que certains qu'on accuse certainement à tort d'avoir fait commerce d'or avec l'étranger, et par conséquent d'avoir travaillé à l'abaissement du crédit de la France, portent leur or à la Banque. Ce serait pour eux une justification intégrale.

LE DRAPEAU NATIONAL Le ministre de l'Intérieur a prescrit aux préfets de prendre des arrêtés relatifs à l'exhibition du drapeau national. En conséquence, M. le Préfet des Basses-Pyrénées a publié l'arrêté dont voici les termes essentiels, qui ont été insérés dans le « Patriote » :

Le Préfet des Basses-Pyrénées, Considérant qu'il est essentiel de maintenir au drapeau de la France son caractère national, que l'opposition sur ce drapeau ou sur l'insigne aux couleurs nationales d'un emblème quelconque porte atteinte à ce caractère.

LE PRIX DU PAIN A PAU Dans sa réunion du 28 Juin dernier, la Chambre de Commerce de Bayonne, chargée par le Gouvernement d'assurer le ravitaillement de la population civile des Basses-Pyrénées, a fixé comme suit le prix du pain dans les Villes du Département pour le mois de Juillet :

VERS GALLIPOLI (suite) Athènes. — On annonce de Mytilène qu'après une nouvelle et sérieuse bataille dans la péninsule de Gallipoli, l'aile droite des alliés a avancé de 200 mètres. Le bombardement des forts intérieurs des Intérieurs des Dardanelles continue.

EN ITALIE (suite) Rome. — Le génie militaire italien a étonné l'état-major autrichien qui avait fait sauter les ponts dans les zones du front où les positions étaient devenues intenable. Les ponts détruits ont en effet été reconstruits tels qu'ils étaient, grâce à des données précises et avec des éléments en fer et en bois qui avaient été préparés depuis longtemps en prévision de ce qui devait être l'ennemi.

L'ATTITUDE DE LA ROUMANIE (suite) Salonique. — L'Allemagne et l'Autriche se montrent préoccupées de l'attitude de la Roumanie. Elles voudraient obtenir la possibilité de ravitailler largement la Turquie et la certitude que la Roumanie restera neutre. Elles insistent pour recevoir satisfaction rapidement, afin que les troupes allemandes puissent être ramenées de frontières roumaines.

lérans et les Combattants de 70 la tête du cortège. Il n'y aura pas de discours et le défilé ne sera pas arrêté au Cimetière. Chacun, déposera, aux emplacements indiqués, les fleurs dont il sera pourvu avec sa pensée personnelle et l'inspiration de son cœur.

INAUGURATION DE L'ALLÉE DES BRAVES Demain, 14 juillet, nous allons inaugurer l'Allée des Braves.

Le Maire de la Ville de Pau a organisé un cortège officiel qui passera silencieusement dans l'Allée et pèsera, en passant, posera des fleurs sur les tombes de nos héros.

Le Maire de la Ville de Pau a organisé un cortège officiel qui passera silencieusement dans l'Allée et pèsera, en passant, posera des fleurs sur les tombes de nos héros.

Le Maire de la Ville de Pau a organisé un cortège officiel qui passera silencieusement dans l'Allée et pèsera, en passant, posera des fleurs sur les tombes de nos héros.

Le Maire de la Ville de Pau a organisé un cortège officiel qui passera silencieusement dans l'Allée et pèsera, en passant, posera des fleurs sur les tombes de nos héros.

Le Maire de la Ville de Pau a organisé un cortège officiel qui passera silencieusement dans l'Allée et pèsera, en passant, posera des fleurs sur les tombes de nos héros.

Le Maire de la Ville de Pau a organisé un cortège officiel qui passera silencieusement dans l'Allée et pèsera, en passant, posera des fleurs sur les tombes de nos héros.

Le Maire de la Ville de Pau a organisé un cortège officiel qui passera silencieusement dans l'Allée et pèsera, en passant, posera des fleurs sur les tombes de nos héros.

Le Maire de la Ville de Pau a organisé un cortège officiel qui passera silencieusement dans l'Allée et pèsera, en passant, posera des fleurs sur les tombes de nos héros.

« Salut, héros, tombés pour la Patrie » qu'on écouterait en silence et, surtout, sans applaudissements, car c'est un hymne aux braves morts pour la Patrie.

Le chanteur est lui-même un modeste héros qui a reçu l'autre jour la Médaille militaire et la Croix de guerre.

SECTION DES MEDAILLES MILITAIRES Le Vice-Président de la Section prie ses camarades de se réunir le 13 au matin, à 8 heures 20, aux Allées Bayard, pour se joindre au cortège.

AUX COURS SECONDAIRES Ce matin, à 10 heures, a eu lieu la séance de clôture.

Résultats des Examens pour l'année scolaire 1914-1915. Bourses de l'Enseignement secondaire.

Brevet Élémentaire (Séances d'Octobre 1914 et Juin 1915). M. Barbon, Huguette.

Brevet supérieur (Séances d'Octobre 1914 et Juin 1915). M. Bouquet, Emma.

BACCALAURÉAT LATIN-LANGUES VIVANTES (Séances d'Octobre et de Juillet). M. Fillol, Hélène.

LA LOTERIE DE L'HOPITAL NITOT Depuis quelques jours est exposée, aux Galeries Modernes, un groupe de quatre poupées représentant l'Empereur de Russie, le roi des Belges, le maréchal Foch et le généralissime Joffre.

LA LOTERIE DE L'HOPITAL NITOT (suite) Ces poupées, formant quatre lots distincts, ont été offertes par une généreuse donatrice, et les deux autres par M. le Directeur des Galeries Modernes, et dirigées au profit de l'Hôpital Nitot.

606 VOTES URINAIRES

Application des nouveaux vaccins de la Syphilis et des maladies secrètes. Guérison en une séance des Lécoulements et Métrorragies. — Méthode spéciale pour malades chroniques Poursuivre, Cour Intermittent, Vices du Sang, etc. — Tous les jours de 10 h. à 11 h. et de 4 h. à 6 h. — Cours Bouquet, 14, (Rez-de-Chaussée).

guerre, Mme Cousté a fait une quête accompagnée d'une jeune fille de la ville, rue du Lycée, seulement chez les plus proches voisins, alors que son oncle était au 17 de cette même rue.

JUMENTS RÉFORMÉES Lundi 12 juillet, soixante-sept juments réformées sur le front et venant des régiments de cavalerie, ont été offertes à nos éleveurs béarnais, qui les ont achetées pour environ 25.000 fr., plus le 5 %, et en avait de bien abimées ; d'autres, par contre, étaient présentables et ont trouvé preneur à près de 800 francs.

DÉPÔT D'ÉTALONS DE PAU Concours de Poulainiers de la Circoscription, en 1915. — Vente de Poulains arabes, anglo-arabes, de pur sang et de demi-sang.

POSTES ET TÉLÉGRAPHES Le Directeur des Postes et des Télégraphes a l'honneur de rappeler, aux personnes évacuées des localités de son département encore envahies, qu'il a établi à Epinal, un service de réexpédition des correspondances.

ALLOCAIONS MILITAIRES Les allocations aux familles nécessitées des militaires sous les drapeaux seront payées au bureau de la Perception, 12, rue d'Orléans, de 9 h. à midi et de 2 à 4 heures, dans l'ordre ci-après :

CINEMA PALACE Merveilleux programme avec « l'Aïrôle de la Gloire » (3 parties) grande série héroïque tirée d'après les bombardements d'Arras. A l'heure des vœux près du Cœur, grande scène pathétique (3 parties). « Les dernières actualités sur la guerre » : en Argonne, après la retraite des Boches.

POUR LES CANDIDATS AUX FONCTIONS PUBLIQUES Carrières de Jeunes Gens. Surintendance de l'Office Tunisien des P. T. T. — Date prévue : octobre ou novembre 1915. — Age : 18 à 25 ans. — Traitement : 1.400 à 4.000 francs. — Aucun diplôme n'est exigé.

LA LOTERIE DE L'HOPITAL NITOT (suite) M. le Directeur des Galeries Modernes, et dirigées au profit de l'Hôpital Nitot, Infirmerie-Séjour.

AU PRÉJUDICE DES REFUGIÉS Mme la colonelle Cousté prévient les habitants de Pau qu'une dame se présente dans les maisons quêtant pour les réfugiés en son nom. Il y a deux mois, ce fait s'était déjà produit et la police en avait été avisée.

— Nous venons d'apprendre avec plaisir que cette distinction des braves vient d'être conférée à notre concitoyen Martin Lubeigt, maréchal des logis au 1^{er} d'artillerie, après la citation suivante à l'Ordre de son corps d'armée :

EXTRAIT des Registres de l'Etat-Civil de Pau, Décès. Marcel Sanglar, cantonnier, né à Bidache, 35 ans.

PHARMACIES OUVERTES le 14 Juillet. CAZAUX, 17, Cours Bosquet. MARIANNE, 8, rue Serviez, SMITH, 6, rue Adoue.

MARCHE DE PAU DU 12 JUILLET 1915. Bestiaux. — Bœufs de travail, la paire, 1.100 fr. ; Vaches de travail, 750 fr. ; Vaches laitières, l'une, 450 fr. ; Veaux d'élevage, l'un, 300 fr. ; Veaux très jeunes, 40 fr. ; Bœucherie : Bœufs, poids vif, le kilo, 1 fr. 65 ; Vaches, 0 fr. 95 ; Veaux, 1 fr. 10 ; Montons gras, 1 fr. ; Pores gras, 1 fr. 25 ; Pores dépeçés, partie maigre, 2 fr. 40 ; partie grasse, 1 fr. 60.

A LA BELLE JARDINIÈRE au Pont-Neuf — PAU. PARE OUSSIÈRE en toile kaki ou fantaisie, forme droite ou croisée, col chevalière, depuis... 9.50

CONVOI FUNÈRE M. Pierre Touyaret, le Docteur Jean-Marie Sarthou, pharmacien, Major-Chef de la Station Magnétique de St-Cyr, Mme J.-M. Sarthou et leurs enfants ; M. et Mme Jean Courrière-Louque et leur fille ; les familles Touyaret-Tauzia, Soubre-Péré et Castagnet, prient leurs amis et connaissances de leur faire l'honneur d'assister aux obsèques de

REMERCIEMENTS Les familles Lerdou et André O'Quinn remercient bien sincèrement les personnes qui leur ont fait l'honneur d'assister aux obsèques de leur ami

VENTE DE MULES Le jeudi 15 juillet 1915, à 2 heures. A Bayonne, rue Charles-Floquet (Garage Hourdebaigt) Quinze mules, dont sept âgées de cinq à six ans, en très bon état. Grands sauts, mangroies, planches et bois, brosses, Breack à quatre roues avec barnais pour deux.

ON DEMANDE un Métyer pour une Propriété de rapport, près de Pau. — Adresse au journal.

ASSOCIÉ. — On demande pour affaire de librairie en pleine prospérité (Revue d'enseignement), un associé actif avec petit capital. Prière d'écrire au Journal avant la fin de l'année scolaire.

A VENDRE de suite Voiture pour poney. Adresse au journal.

CHANTIERS METALLURGIQUES Charles-H. SOHAUER, Bordeaux, sont acheteurs au comptant de toute qualité de ribion acier, tournure, feuillard, vieille fonte, aux prix les plus élevés.

BONNE AFFAIRE. — A céder Maison de Couture avec dépôt de Fourrures, cause mobilisation. Adresse au journal.

A LOUER Meublé Très belle chambre à coucher avec salle de bains, téléphone, etc. sur jardin. Belleposition. Adresse au journal.

ON DEMANDE Hommes pour distribuer prospectus et coller affiches. S'adresser de 10 à 11 heures, chez Docteur, 14, cours Bosquet (Rez-de-Chaussée).

A LOUER Petit Appartement 3 ou 4 pièces, avec ou sans jardin, à 15 minutes du tram. Electricité. Adresse au journal.

Montres-Bracelet POUR DAMES Mouvements garantis, en acier et nickel, depuis 7.50. — Montres-Bracelet garanties. — Montres-bracelet mouvement ancre, 15 rubis, haute précision, depuis 22 fr.

Aux Ateliers Réunis, 30, rue Tran Pau. — Imprimerie-Steréotypie, Garot, Garot et Haristoy, Successeurs. Le Gérant : Maurice SONGEIX.